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姓名 戴志豪 服務單位 元富證券新金融商品部 

畢業學校 國立中山大學 就讀科系 財務管理研究所 

未來願景 將台灣權證市場朝香港規模邁進。有機會能與更多人分享考試心得。 

 

收到 CFA 協會寄來的成績單 email 時，假裝很鎮定的打開信後確認再三，才

以比較篤定的心情慰勞這些年來的辛苦。 

 

其實我並不是那麼順利的花三年就考過了 CFA 三個階段，尤其是在過了一

般認為難度最高的 Level 2 之後，總覺得 Level 3 應該可以以較輕鬆的方式過關，

沒想到卻連續兩年都與預期有落差，更慘的是，第二年想說第一年自己念可能是

沒有同儕刺激，第二年就加入了台灣分會幫我們安排的讀書會，但讀書會每個人

唸書的進度跟方法可能不同，到了後來一是大家很難喬聚會時間，二是可能其中

有人有問題的地方，其他的人剛好跳過或是進度還沒跟上等等情況發生，效果並

沒有想像中的好。考試時候雖然感覺不錯，時間掌握也比第一年好，但是成績出

來卻較第一年更差，當下其實是有些許灰心的。 

 

但是，那年的參加讀書會卻帶給了我很大的一個收穫，就是認識了一個可以

一起努力的好朋友。我們的情境差不多，都是第一年努力沒上後，第二年參加讀

書會卻還是結果不佳，不諱言，兩個人都在那個時點想過放棄這件事情。聊起天

來也算志同道合，經過一番討論後，我們都決定再給自己一次機會，也在換個方

法，於是就來到了金證照報名。 

 

由於往年都是從一月份開始準備，而金證照的課程安排從年底就開始了，於

是我們這次也配合課程的進度，從年底就開始盡量每週追上上課的進度。可能是

因為前兩年已經有自己念過，在課堂上聽到老師講課都有一種更清楚的感覺，會

在自己往年讀不懂的地方特別留心聽，有了之前的考試經驗，也比較知道考題大

概的方向，遇到自己原本就不明白，老師上課還是不甚明瞭的，和朋友一起下課

時間會去請教老師，金證照的老師也都會給予解答和解釋。加上我們給自己的目

標就是至少每週要追上上課的進度，由於平日都要上班，不太可能再將所有課文

看一遍，我的方法是每週回去把老師上課的講義看一次，當作再次複習，然後把

相關章節的課本後面的練習題盡量作完，至於課文內的例子要不要做呢? 我一開

始是有做的，但是有些章節的例子很多，這樣做會來不及在一個禮拜之內趕上進

度，所以我後來選擇用跳的，以追上每個禮拜的步伐為主。 



 

這樣的策略好處，至少在全部課程結束時，一定會全部看完一遍，並且把後

面的練習都做完，也可以及時跟老師及同學討論。在上完課到總複習班的期間

內，可以再開始做第二遍的練習題，這時候就會發現很多題目，依然不熟悉或是

忘記觀念及做法。再拿出講義來看，找出那一段加以複習，在全部作完一遍之際，

也就間接把課程的內容都重新瀏覽過了一遍。而其中會將一些經典題型，或是自

己較不熟的地方多做記號，以便在考前最後衝刺階段可以善加利用。 

 

最後，就是老師上課都會整理出來今年新增加的地方，我們覺得很重要。因

為像今年的考試就真的有出來了新增的部份，而這部份是做考古題一定做不到

的，所以相關章節的練習題就更是重要囉！！ 

 

 


